



10 Junio, 2017

Seis años evitando el abandono escolar temprano en estudiantes de etnia gitana

'Promociona' está impulsado por la Fundación del Secretariado Gitano con la colaboración de la Junta de Andalucía

∴ J. L. PASCUAL

ALMERÍA. El programa 'Promociona' es una iniciativa de la Fundación Secretariado Gitano, que cuenta con financiación del Fondo Social Europeo y la colaboración de la Junta de Andalucía y que nació con el objetivo prioritario de evitar el abandono escolar temprano de los estudiantes gitanos. El trabajo que se ha venido desarrollando, en esta línea, durante los últimos años, se quedó reflejado ayer en el VI Encuentro de Estudiantes y Familias en el que se entregó los diplomas a los 46 alum-

nos que han aprobado el curso tras seguir este programa educativo en los cinco centros de la capital que participan en el proyecto.

Durante la edición 2016-2017 del programa 'Promociona', una decena de estudiantes superaron con éxito el último curso de Primaria en los colegios 'Alfredo Molina Martín', 'La Chanca' y 'Virgen de la Paz', y 36 aprobaron diferentes cursos de Educación Secundaria Obligatoria en los institutos 'Al Andalus' y 'Galileo'.

La Fundación Secretariado Gitano en Almería trabajó a lo largo de este curso con los docentes y con las familias gitanas de los escolares participantes en el programa, lo que permitió la promoción de prácticamente la totalidad del alumnado de sexto de Primaria y la titulación del casi el 80% por ciento de los estudiantes de Secundaria del plan 'Promociona'.

En su intervención, la delegada del Educación, Francisca Fernández, se refirió a la educación «como un elemento fundamental para garantizar la equidad y la igualdad de oportunidades», y explicó que el modelo inclusivo de escuela que propone la Junta de Andalucía «es esencial para conseguir erradicar el abandono escolar y lograr el éxito educativo de todos los escolares incluidos, por supuesto, los alumnos gitanos».

Fernández destacó que los índices de fracaso escolar, de absentismo y de abandono temprano de los estudios entre los alumnos gitanos «hacen necesarias iniciativas como el programa 'Promociona' que ayuda a los estudiantes gitanos a dejar atrás estereotipos y aprovechar las posibilidades que les brinda la educación para su futuro». La existencia de medidas de compensación, de apoyo y refuerzo educativo adapta-

dos a las necesidades del alumnado gitano son clave para mejorar los niveles de promoción de estos escolares. En Andalucía vive la mitad de la población gitana de España y es la minoría étnica mayoritaria en la Comunidad Autónoma.

La delegada del Educación se refirió a la aportación de la comunidad gitana andaluza al patrimonio cultural común de Andalucía y afirmó que «la cultura gitana forma parte de la cultura andaluza». Las políticas a favor del Pueblo Gitano han situado a Andalucía, según la Consejería de Educación, colocan a la región como un referente en la integración de la población gitana, tanto a nivel nacional como europeo, estando anunciada la puesta en marcha de la 'Estrategia Integral para la Inclusión de la Comunidad Gitana de Andalucía 2017-2020', un paso más en este camino emprendido.



Los alumnos integrados en este programa recogieron su reconocimiento de manos de la delegada provincial -en el centro-. ∴ IDEAL